

## Carnet de famille

Sont devenus **enfants de Dieu** par le baptême Calixte Bertrand et Martin Slusarensky le 7 juin à St-Philippe-St-Jacques.

Et nous apprenons le décès du **père Philippe Ruault** le 14 juin, à l'âge de 92 ans, dans sa 66<sup>ème</sup> année de sacerdoce. Le père Ruault a été curé de St-Philippe-St-Jacques (qui était encore séparée de ND-du-Calvaire) de 1992 à 1999. Ses obsèques ont été célébrées **jeudi 19 juin** à 11h30, en la chapelle de Tous-les-Saints de la Maison Marie-Thérèse – 277, boulevard Raspail à Paris.

## Collecte alimentaire pour le Secours Catholique

Le Secours catholique organise une distribution alimentaire tous les mercredis et a fait face à un afflux de demandeurs ces derniers temps... C'est pourquoi l'équipe nous sollicite pour reconstituer ses stocks. Les produits recherchés sont : confitures, chocolat en poudre, biscuits, céréales, conserves, gel douche, shampoing, lait. Ces produits sont à apporter à la messe de **9h30 à St-Philippe-St-Jacques ce dimanche 22 juin**, ou le **dimanche 29 juin à la messe de 11h à ND-du-Calvaire**, ou pendant la semaine à l'accueil du presbytère.

## Recherche secrétaire pour le père Nicolas

Le père Nicolas, qui sera curé de la paroisse Saint-Jacques de Montrouge dès la rentrée prochaine, recherche sa secrétaire (CDI à 80%) ! N'hésitez pas à en parler autour de vous si vous connaissez quelqu'un qui cherche.

Les annonces détaillées sont à retrouver sur le site du diocèse :

<https://diocese92.fr/nous-rejoindre/>

N'hésitez pas à envoyer votre CV + lettre de motivation à [recrutement@diocese92.fr](mailto:recrutement@diocese92.fr)

## Denier de l'Église

Pour rappel, la paroisse n'a pas d'autres ressources que les quêtes et dons. Et si la Ville s'occupe du "clos et du couvert" de St-Philippe-St-Jacques (murs, toiture et sécurité), qui lui appartient, tout le reste, en particulier Notre-Dame-du-Calvaire, est à notre charge. Le Denier donne par ailleurs droit à un reçu fiscal, pour une déduction de 66 % dans l'impôt sur le revenu. Donc un don de 300 € ne vous coûte que 100 €. <https://jedonneaudenier.org/>

## Messes

### MESSES DU DIMANCHE

#### Samedi soir

NDC 18 h

#### Dimanche matin

SPSJ 9 h 30

NDC 11 h

### ADORATION DU SAINT-SACREMENT

SPSJ Jeudi de 19 h 30 à 20 h 30, après la messe de 19 h

NDC Vendredi de 9 h 30 à 10 h après la messe de 9 h

**VÊPRES** Chaque jeudi, à 18 h 40, à St-Philippe-St-Jacques

**CONFESSIONS** Chaque vendredi, de 17h à 19h, à St-Philippe-St-Jacques

### MESSES DE SEMAINE

Lundi SPSJ 19 h

Mardi SPSJ 12 h 15

Mercredi NDC 9 h

Jeudi SPSJ 19 h

Vendredi NDC 9 h

Samedi SPSJ 9 h



# LE COURRIER

n°769 – du 21 juin au 4 juillet 2025

Saint-Sacrement et Saints Pierre et Paul, apôtres – Année C

## Chères paroissiennes et chers paroissiens,

A la rentrée, le 1<sup>er</sup> septembre, je suis nommé, par Monseigneur Matthieu Rougé, curé de votre paroisse. Avec vous, je rends grâce pour le service pastoral du père Nicolas Rosset qui aura été pendant 8 ans votre curé. Que notre prière puisse l'accompagner dans son nouveau ministère curial, à la paroisse voisine de Montrouge.

Permettez-moi brièvement de me présenter.

Il y a maintenant plus de 40 ans que j'ai consacré ma vie au Seigneur, comme religieux au sein de la Congrégation Saint-Jean.

Après mes études de philosophie et de théologie, j'ai vécu à Châlons-sur-Saône, sur le diocèse d'Autun, à Souvigny dans l'Allier.

Puis, comme curé sur le diocèse de Nanterre, à la paroisse Sainte-Cécile de Boulogne-Billancourt et enfin comme curé de la paroisse Saint-François-de-Sales, sur le diocèse de Lausanne-Genève-Fribourg en Suisse.

En 2022, j'ai pris la décision de venir sur mon diocèse d'origine, Nanterre, où j'ai passé trois années sur la paroisse d'Asnières-centre.

Aujourd'hui, je suis envoyé parmi vous.

Dans les mois à venir, ce sera pour moi une très grande joie d'apprendre à vous connaître et de travailler avec vous à l'édification du Royaume.

Permettez-moi maintenant de partager avec vous quelques convictions :

Je rentre dans une histoire, pour un moment donné, comme votre pasteur. Le premier élément qui me saute aux yeux est la richesse séculaire de la paroisse de Châtillon. L'église Saint-Philippe-Saint-Jacques porte par ses pierres, le témoignage ininterrompu, depuis le XV<sup>ème</sup> siècle, de la foi de nos aînés, traversant l'Histoire dans l'action de grâce de la foi et de la dureté des périodes traversées. Les Chantiers du Cardinal ont ouvert notre paroisse à l'extension urbaine en édifiant, en 1932-1934, l'église Notre-Dame-du-Calvaire, une église magnifique que j'ai pu admirer lors de ma première visite. L'histoire du présent se bâtit, celle de nos familles, de notre travail, de nos relations, de notre cité. C'est dans l'éventail de l'histoire d'aujourd'hui que je désire me mettre à votre service.

Une communauté chrétienne est une réalité organique. Chaque membre, uni par l'Esprit Saint, laisse resplendir le visage du corps du Christ qu'est l'Église. Cela, bien évidemment, dans la diversité des personnes et des talents. Mon rôle de pasteur est de veiller, avec ceux qui acceptent de porter une responsabilité pastorale, à l'unité de notre paroisse. Comme prêtre, je ne sais pas tout et je ne fais pas tout.



Je crois profondément que nous sommes l'Église et j'ose dire sans vouloir être familier : « l'Église c'est toi ! ». Chacun, nous avons à trouver notre responsabilité, notre engagement, afin de devenir des disciples missionnaires. Je vous invite, le week-end des 6 et 7 septembre ainsi que le dimanche 14 septembre, à nous retrouver pour discerner, dans cette année nouvelle, ce que le Seigneur attend de nous.

Ces jours-là, je vous propose de partager un verre de l'amitié tout en participant à « un Forum des Talents ».

J'espère que nous profiterons de l'été comme un temps de discernement dans notre engagement au service de la paroisse.

Chères paroissiennes et chers paroissiens, je vous assure de ma prière fraternelle.

## Événements passés

### Bricolage

Merci aux 4 courageux qui ont nettoyé les lavandes et les plate-bandes de leurs mauvaises herbes ! Et bravo à Nathanaël et Grégoire qui, du haut de leurs 7 et 5 ans, ont activement participé !

### Confirmation des adultes



Nous nous réjouissons avec Murielle, Amy, Jefferson, Alain, Quentin, Mamy, Jessica, Alban, Dominique, Emmanuel et Elvyra qui ont reçu la plénitude de l'Esprit Saint par le sacrement de la confirmation, dimanche 15 juin !

Et merci à Laure et Martin et Louise-Hélène qui les ont accompagnés !

### Retour sur la conférence du père Bi Goh

Le 18 juin, nous avons eu la joie d'écouter le père Bi Goh, qui a présenté l'Église en Côte d'Ivoire. Il a retracé l'histoire de l'évangélisation du pays, initiée par des prêtres missionnaires français, mettant en lumière les liens profonds et fraternels qui unissent nos Églises.

A travers son témoignage, il a partagé la vitalité d'une église jeune, engagée et en pleine croissance, porteuse d'une foi vivante, enracinée dans la culture locale. Son message, inspirant et plein d'espérance, nous a montré combien l'Évangile continue de porter du fruit là où il est accueilli avec foi et générosité. Un moment fort, nourrissant notre foi et ouvrant nos cœurs à l'universalité de l'Église.



## Événements paroissiaux à venir

### Premières communions : 21 et 28 juin

9 enfants du catéchisme feront leur première communion le **samedi 21 juin** au cours de la messe de 18h à ND-du-Calvaire ; et le **samedi** suivant, **28 juin**, également à 18h. Priez pour eux et n'hésitez pas à venir les entourer !

### Inscriptions au catéchisme : 25 et 28 juin

Le catéchisme s'adresse aux enfants du CE2 au CM2, baptisés ou non, pour leur faire découvrir l'Évangile de Jésus et la foi chrétienne.

**Deux créneaux horaires** sont proposés :

- soit **tous les mercredis** du temps scolaire, de 10h à 11h15,
- soit **un samedi par mois**, de 15h à 19h (messe incluse). Il est demandé que les parents (au moins un des deux) accompagnent leur enfant. S'il y a un plus jeune, d'âge CP ou CE1, il peut être accueilli aussi.

Les séances auront lieu dans les salles de la Source, à ND-du-Calvaire. (2, avenue de la Paix).

Les **inscriptions** auront lieu le **mercredi 25 juin** et le **samedi 28 juin**, de 10h à 12h, au presbytère (1, place de l'église).

Pour les enfants déjà inscrits au catéchisme, les réinscriptions se feront pendant les séances du mercredi 11 juin et du samedi 14 juin.

Pour les **nouvelles** inscriptions, merci d'apporter l'attestation d'assurance extrascolaire **2025-2026** de votre enfant, une photo d'identité, son certificat de baptême (sauf s'il a été baptisé à Châtillon), ainsi que le règlement (60€).

Pour les **réinscriptions**, merci d'apporter juste l'attestation et le règlement.

## Pour l'été et la rentrée

### Horaires des messes

Comme les années précédentes, il n'y aura que **2 messes le week-end, du 5 juillet au 31 août** :

- **samedi à 18h à ND-du-Calvaire ;**
- **et dimanche à 10h30 à St-Philippe-St-Jacques.**

Pas de changement pour les messes de semaine.

Le père Bi Goh sera de permanence en juillet et le père Nicolas en août. Surprise : le père Charles viendra en vacances à Châtillon, vous le croiserez probablement en août !

### Pèlerinage diocésain à Lourdes : 18-22 octobre

Le Service des Pèlerinages, en collaboration avec l'Hospitalité 92, vous convie au pèlerinage diocésain à Lourdes, du **samedi 18 au mercredi 22 octobre**, qui sera présidé par notre évêque Mgr Matthieu Rougé.

Thème 2025 : " "

Ce pèlerinage est **ouvert à tous**, personnes valides, enfants, adultes, familles, hospitaliers, malades et personnes handicapées.

Infos et renseignements sur le site du diocèse : <https://diocese92.fr/lourdes-2025/>

Service des pèlerinages : 07 81 38 95 09 ou [pelerinages@diocese92.fr](mailto:pelerinages@diocese92.fr)

Hospitalité 92 : 07 75 76 39 33 ou [contact@hospitalite.diocese92.fr](mailto:contact@hospitalite.diocese92.fr)